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“呦，潘阿姨，这么早买菜回来啦？”“嗯，小

孩子们放暑假了，跑来玩，给他做点好吃的。”两

位 老 街 坊 站 在 自 家 楼 下 寒 暄 两 句 ，电 梯 就 到

了。潘阿姨拎着刚买的大包小包走进电梯，熟

练地按下了顶楼的按键。

作为市区安装的首个嵌入式电梯，这台电

梯已经为潘阿姨和她的邻居们认认真真地服务

了一年又七个月的时间。

“方便，太方便了！我们就是早安装早享

受。”一说起电梯，楼上楼下都是笑容满面。当

加装电梯成为今年的十大民生实事的时候，家

住市区永晖新村的潘阿姨和她的邻居们，已经

提前享受到了电梯房的幸福生活。

回忆起两年前的加装历程，潘阿姨觉得这

是人生挺重要的一笔财富：“那时候的政策远没

有 现 在 这 么 优 厚 ，安 装 电 梯 确 实 是 一 件 麻 烦

事。但是通过努力，我们不仅办成了，给自己的

生活提供了便利，而且我们楼道还因此建立了

微信群，有什么问题群里喊一声就解决了，大家

亲热得就像一家人。”

刚开始，我是不同意的

潘阿姨住的永晖新村建于上个世纪末，随着

城市日新月异的发展，这个当时的典范小区，已

是不复往日荣光。前几年的老小区改造，把永晖

新村的周边环境修缮得焕然一新，但是没有电梯

依然是不方便。

2018年，“加装电梯”首次写入国务院《政府

工作报告》，当时的措辞是：“有序推进‘城中村’、

老旧小区改造，完善配套设施，鼓励有条件的加

装电梯。”老旧小区加装电梯的春风吹来了。

让人略有点意外的是，潘阿姨那个楼道，最

先开始行动起来的，是住 2楼的一位退休老师。

潘阿姨说，当时她找到我，动员我一起去申

报电梯安装，给我一口就回绝掉了：“我说我腿

脚利索着呢，装啥电梯啊？没事上下楼走走这

不是挺好的么？还锻炼身体呢。”

兜头一瓢冷水，老邻居意兴阑珊地走了。

心直口快的潘阿姨看着挺不好意思的，后来在

跟家人闲聊的时候也顺便说了这个事。“当时家

里人就批评我了，你一言我一语跟我说加装了

电梯的好处。我想想也是，谁家没有个头疼脑

热的，自己年纪越来越大，对电梯的需求肯定是

越来越高，看样子，这安装电梯确实是个好事

情。”

潘阿姨退休前是市人民医院的护士长，做

事情认真负责、风风火火，在楼道里享有很高的

威望。她的思想一转变，加装电梯这八字的一

撇，就算是撇下去了。

到后来，成了主力队员

“我这人的性格就是不含糊。”潘阿姨说，认

识到安装电梯是好事情之后，她主动找几位邻

居了解情况。

老小区加装电梯这档子事，了解过的人都

知道，楼层越高，安装的积极性越高，楼层越低，

安装意愿越低。潘阿姨这个楼道也一样，楼上

几层住户很快就统一了意见，但是一楼的住户

并不愿意。

“一楼的老人家九十岁了，怕装了电梯之后

太吵，影响休息。同时也怕安全方面存在问题。”

潘阿姨现学现用，给老人家好好的上了一课，把

家里人动员她的那一套又说了一遍。“我们这个

房子，最底下是柴火间，所以所谓的一楼其实就

是二楼。我都帮你数过了，一楼上来要走 9 步台

阶，如果电梯装好了，那就是电梯坐到 2 楼往下

走，只要 8 步台阶。往下走总比往上走省力吧？

我们都商量好了，装电梯的钱我们出，以后电费

什么的也不要你掏一分钱。白捡一个电梯，多好

啊。”

老人家被说的有点动心，但是还是担心装了

电梯会吵，影响睡眠。为此潘阿姨做了许多功

课，“我说以现在的科技水平、生产工艺，安全性

是完全没问题的，至于噪音，我们的电梯只要离

墙 10 厘米，声音就传不到屋内了，更何况你们都

是住南面的，电梯装在北边，可以说真的没啥影

响。”三番五次的上门做工作，最后，老人家松口

了：“听你说的挺有道理的，装电梯方便的是大

家，我同意了。”

有 住 户 同 意 装 ，但 是 认 为 顶 楼 的 要 多 出

钱。“我们借鉴了杭州上海的成功经验，最后谈

妥 了 出 资 比 例 ”。 有 住 户 表 示 装 电 梯 非 常 支

持，但是最近手头有点紧，是不是先做去，回头

有 钱 了 ，再 把 钱 补 上 来 。“ 我 说 不 是 信 不 过 邻

居 ，但 是 既 然 是 大 家 凑 钱 办 事 ，就 要 讲 规 矩 。

这种给以后留隐患的事情不能干。我追了好

几天，碰到就问，过了两天，这位邻居也就把钱

凑起来了。”

在大家的共同努力下，一个个问题都得到了

圆满解决，加装电梯“工程”开始正式上马了。

（下转第三版）

加装电梯一年又七个月，她们上上下下方便了，邻里关系也和谐了

“奶奶天团”和她们的电梯往事


